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C03今日泰山

本报与泰山区公安分局联合主办

“和派出所长面对面”首进社区
本报泰安 10 月 30 日讯(记者

邢志彬) 今日起，本报与泰山
区公安分局共同开设新栏目《和
派出所所长面对面》。每周将邀请
一位派出所长，与辖区内居民代
表面对面，倾听居民心声，解答疑
问。

社区里的事没有小事，体现
了每一位所长对待社区居民的态

度。而社区里的小事，又因为多且
繁杂，难以一一应对。为此，本报
与泰山区公安分局共同开设《和
派出所所长面对面》栏目，邀请社
区居民、物业等代表，坐下来聊聊
居民所遇到的问题，倾听民生、了
解民情。只要您有任何疑问，都可
以提出来，几方坐在一起互相沟
通协调。派出所长还将谈治安案

例，讲片警故事，普及治安知识，
解决居民疑问。

泰山区公安分局局长亓景
会，希望通过这样的形式，让居民
了解治安工作，提高防范意识。

迎胜派出所所长徐亚辉第一
个参加这一活动。徐所长每天早
晨看完本报后，都将本报报道的
发生在其辖区内的治安事件在会

上读一遍，以示重视和督促。还将
重点案例压在自己的办公桌上，
作为每时每刻的警示。

本报每期都会邀请数位社
区业主代表、保安代表、物业代
表，人数不限。欢迎居民报名参
加，下一期的参与派出所将在近
期报纸上发布，欢迎居民报名参
与。

67 岁老太坠河

同龄老翁出手相救

本报泰安 10 月 30 日讯
(记者 邵艺谋) 30 日，一
名 67 岁老太太坠入奈河，在
此捕鱼的 67 岁老翁及时相
助。最终，老太太被众人合
力救上岸，随后清醒，身体
情况稳定。

30 日中午，在中百商厦
附近，许多市民聚在奈河
边，将一名浑身湿透的老太
太抬上 120 急救车。一位摆
摊的商贩告诉记者，大概十
分钟前，奈河里传来“扑通”
一声，她以为有人将什么东
西扔进了河中。“紧接着有
几名女孩子喊了起来，说有
人掉到河里了，我往河中一
看，果然有一个人。”这名商
贩说，因为奈河水位不是很
深，正巧有一名老翁在河中
捕鱼。这位老翁在发现落水
者后，快速走到她身边将她
捞起，发现是一位老太太。
老翁随后用岸上商贩扔下
的一根绳子，绑住老太太的
腰部，在岸上人的帮助下将
她拉上岸去。

记者顺着市民的指引，
找到了救人老翁。此时，他
仍然在河里捕着鱼。这位不
愿透露姓名的老翁告诉记
者，今年 67 岁的他经常来奈
河中捕鱼。正在撒网时，听
到河边人喊有人坠河。“我
顺着水面看去，河里果然有
一个人。”老翁告诉记者，起
初他心里还有点害怕，但是
马上意识到救人要紧，便放
下渔网，冲着坠河的人走
去。“落水的是位老太太，大
概六十多岁，身体有点胖。”
老翁说。

泰安市第一人民医院
急诊科医生告诉记者，坠河
老太太今年 67 岁，在被送到
医院后不久就已经清醒，身
体状况比较稳定。目前，落
水原因还在调查之中。

“雾团”惹祸高速路

五十多辆车出事故

本报泰安 10 月 30 日讯
(记者 邢志彬) 2 9 日早
上，京沪高速泰安服务区附
近，因此路段出现能见度极
低的雾团，致使五十多辆车
发生多起事故，造成至少两
人死亡多人受伤。

29 日早 7 点 5 分左右，
京沪高速泰安服务区附近
发生多起交通事故。目击者
介绍，事故车辆并不是连环
相撞，多数情况是两两追
尾。事发后，三个消防中队
和多辆救护车紧急救援。几
名轻伤受困人员很快被救
出，其中一个油罐车的机双
腿被夹住，消防员用救援工
具破拆后将他救出。好在油
罐空载，没有造成更大的危
险。现场救援和清理工作，
从早上持续到晚上 10 点才
彻底完成，京沪高速多个入
口因事故关闭。

据了解，事故发生时，
该路段有一个雾团，后方汽
车高速冲进雾团后，司机视
野突然下降导致慌张，引发
追尾事故。经验丰富的老司
机提醒大家，如果遇到类似
的天气，最好的方法是均匀
减速避免追尾，停进服务区
休息等待雾散。

第一站迎胜派出所走进御碑楼社区,所长提醒———

防盗门钥匙孔离墙角近更安全
28 日下午，御

碑 楼 社 区 居 民 代
表、物 业代 表 、酒
店保安代表、车棚
管 理 员 等 十 余 位
代表，来到御碑楼
社区服务中心，与
迎 胜 派 出 所 所 长
徐 亚 辉 和 负 责 小
区 治 安 的 秦 士 彬
警官，探讨辖区治
安特点，现场解答
居 民 治 安 方 面 的
疑问，并与保安交
流 维 护 治 安 的 经
验。

“网上派出所”名气大

所长成“捕头”民警变“捕快”

作为较早开通网上派出所
的迎胜所，信息更新及时，求助
和咨询答复迅速。只要在搜索引
擎里搜索“网上派出所”，迎胜派
出所就出现在搜索结果的第一
页。

据派出所统计，开通两年
半时间里，约有 34 万人次访问
过迎胜网上派出所。“我们网上
派出所曾经收到过来自广州市
民的求救，及时转交给了当地
派出所。”徐所长笑着说。因为
担心网上派出所流为形式，每
天都安排值班民警在线为居民
服务，两年多的坚持终于赢得
居民的认可。

据了解，迎胜派出所辖区内
多为运转规范的小区，多家院校
增添了文化氛围，辖区市民素质
相对较高，习惯上网的人群较
大。一位居民代表说，网上派出
所的地址在小区宣传栏内非常
醒目，咨询和求助都已经习惯在
网上和民警直接对话。

有居民提出问题，民警给
人感觉都很严肃，小事不敢咨
询。徐所长风趣地说，他计划将
值班民警的网上昵称改为“捕
快”，自称“徐捕头”，进一步拉
近民警和居民的关系。

出了个巧主意

传销团伙不敢来

民警秦士彬常年在御碑楼
小区警务室值班，居民都对他十
分熟悉。如果附近有人拨打 110
报警，110 指挥中心就会电话通
知警务室。但在整个座谈会两个
半小时时间里，警务区的办公电

话竟然没有响起一次。
有居民调侃说，大家都知道

秦警官的手机号，有时候直接打
给他比打 110 还快，所以就没人
打 110 了。

“御碑楼小区 540 户居民，6
年半没出过一起大的治安案
件。”秦警官自信地说。秦警官
说，以前附近的治安不像如今安
定。王庄平房区时常有传销团伙
入住。秦警官说，租给传销团伙
房子的居民，主要是贪图眼前利
益。于是，秦警官建议房东房租
收的时间长一点，比如一次收取
一年或半年。这期间警方时常拉
网排查，传销团伙就不敢久待，
有的还直接被查获。这样传销团
伙就不敢或不能要回剩余房租，
如此反复几次后，传销团伙都知
道了这里有个“下手狠”的警察，
就不敢再来了。

御碑楼小区居民刚入住时，
改不了农村烧柴的习惯，经常
在地下室堆放柴草留下严重的
消防隐患。为了改变居民这一
习惯，民警与社区居委会用上
了笨办法，天天拿着大喇叭在
社区里喊，居民们的意识逐渐
提高，最终主动不往地下室堆
放柴草。

99% 的防盗门安装不合理

有位居民反映一年内丢了
两次电瓶车，希望得到派出所的
重视。徐所长向居民坦言，辖区
内近两年电瓶车被盗案件时有
发生，是困扰治安的一大难题。

秦警官说，根据他的工作经
验，只要看一眼车棚里车子的存
有量，就能看出近期的治安状
况。如果近期有居民丢车子，车
棚里车子就有序。如果长时间没
人丢车，居民就乱停乱放，有的

还不上锁。“给不入车棚的居民
看车子，感觉就像在支持盗版！”
秦警官说。车棚管理员对抱有侥
幸心理的居民也有怨言，“今天
车棚里，就二十来辆车子。车子
不入棚甚至不锁，给小偷带来了
方便。”车棚管理员说。

一位丢过摩托车的居民提
出疑问，在广场锁了两把锁的车
子还是被盗了，有没有锁车的妙
招。秦警官回答说，广场锁车防
盗的有效方法，是在车链条锁一
把小锁，撬锁就找不到支点。最
好还是放在有专人看守的场地。

经过居民们的讨论，大家
一致认为，赃车有销路才助长
了偷盗。如果大家都从正规途
径买车，就能从源头杜绝偷车。

有位居民还引用保护野生动物
公益广告“没有购买就没有杀
戮”的广告词，说“没有购买就
没有偷盗”，居民纷纷赞同。

还有居民提出，安装名牌防
盗门还是被撬开了，不知道该买
什么样的。秦警官回答说，现在
99% 的防盗门安装不正确。一般
防盗门的安装习惯是开门后防
盗门贴墙，不挡楼道，这使得犯
罪分子可以用很长的撬棍去撬
门。正确的安装方法是让开锁的
一侧贴近墙根，开门口挡住楼
道。撬门的空间只剩不到 30 厘
米，想撬开门几乎是不可能的。
有的代表听到这里，赶紧掏出手
机记录下来，记下来告诉其他
人。

保安：受点委屈没啥
希望得到尊重

两名保安代表性格都有
些内向，不太愿意主动发言。
还是小区的物业代表先肯定
了保安的工作。物业代表说，
一位粗心的小区居民停车时
忘关车窗，车里还有三万元
现金。夜间巡逻的保安发现
后，冒着严寒一直在车旁守
候，直到第二天车主来开车。
保安代表谦虚地说，他 20 岁
刚开始做保安的时候，巡逻
都不知道什么是重点，是民
警走访时手把手教给他巡逻
技巧，还帮他清理了酒店的
监控死角。

另一位保安代表负责停
车场治安，在指挥客人停车
时声音小了车主听不见，声
音大了车主嫌态度不好。技
术不好的车主倒车碰到其他

车后还经常让他赔偿，如果
保安不指挥，客人就骂他失
职，为此没少挨客人的拳打
脚踢。这位年轻保安感觉很
委屈，有一次提醒车主没关
窗户，车主还蛮横地说“我就
是不爱关”。

“我们是为大家昼夜看
家的，最希望得到的就是尊
重，借此机会也希望小区居
民能够理解。”这位保安说出
了心里话。

在现场，一位外资企业
代表拿出一份外商调研组的
综合评估报告。据了解，调研
组在综合对比泰安几个备选
方案后，因为对迎胜社区治
安状况最为满意，已经决定
在迎胜派出所辖区内新建一
个 80 亿元的投资项目。

图为面对面现场 本报记者 邢志斌 摄


